

John McCain y Barack Obama se disputan quién será mejor presidente bélico

POR PAUL PEDERSON

Se ha agudizado el debate entre el aspirante presidencial republicano John McCain y el probable candidato demócrata Barack Obama sobre quién podrá ser el más eficaz presidente bélico.

El presidente norteamericano George Bush, un republicano, utilizó un discurso por el 60 aniversario de la fundación del estado de Israel el 15 de mayo para insinuar que los que negocian con "terroristas y radicales" son culpables de "conciliacionismo".

En semanas recientes Obama ha dicho que él negociaría "sin precondiciones" con gobiernos hacia cuales Washington mantiene una política hostil, entre ellos Cuba, Irán, Siria, Corea del norte y Venezuela.

McCain, un ex oficial militar que combatió en Vietnam, hizo eco de las palabras de Bush. "El pueblo estadounidense tiene toda la razón para dudar de si él posee la fuerza, el juicio y la voluntad para mantener nuestra seguridad", dijo McCain en alusión a Obama.

El senador de Arizona sigue beneficiándose de su historial de fuertes discrepancias tácticas con la administración Bush sobre su manejo de la inva-

Sigue en la página 10

Carpinteros en San Francisco se unen contra ataques racistas

POR JOEL BRITTON

SAN FRANCISCO—La lucha de miembros del sindicato de carpinteros contra la discriminación racial hacia los trabajadores negros y latinos en la industria de la construcción está teniendo un impacto.

Durante el último año han habido pa-ros laborales para protestar el maltrato racista y protestas de carpinteros y activistas de la comunidad negra en sitios de renovación de viviendas públicas en los barrios Bayview-Hunters Point.

Se ha circulado una petición denunciando a los patrones por robarse parte de los cheques de los trabajadores latinos, quienes en su mayoría son inmigrantes de México. En diciembre de 2007, más de dos docenas de carpinteros negros y latinos se unieron para presentar una demanda de acción de clase en la Corte Superior contra la Compañía Administradora de Inversiones para Apartamentos (AIMCO) y sus subcontratistas.

La demanda exige el fin de las prácticas racistas. Acusa de que en repetidas ocasiones los patrones le dijeron a trabajadores negros calificados que no había trabajo mientras continuaban empleando trabajadores latinos. Los obreros latinos y negros eran asignados a cuadrillas separadas. Pocos trabajadores negros

Sigue en la página 10

Jóvenes aprenden sobre Cuba en evento en Universidad de California

POR BETSEY STONE
Y ROBBY SILVER

DAVIS, California—Estudiantes que han participado en luchas obreras y se ven atraídos al ejemplo de la Revolución Cubana dejaron su marca en un evento celebrado el 20 de mayo en la Universidad de California en Davis sobre el libro *Nuestra historia aún se está escribiendo: la historia de tres generales cubano-chinos en la Revolución Cubana*.

El evento fue auspiciado por el departamento de estudios asiático-americanos, la cátedra de estudios de la mujer y del género y Libros Pathfinder. La mayoría de los 70 presentes eran estudiantes, entre ellos unos cuantos que han cursado estudios en Cuba. Miembros del capítulo universitario de MEChA (Movimiento Estudiantil Chicano de Aztlán), muchos de los cuales participan en la lucha por los derechos de los inmigrantes, luchas de los trabajadores universitarios y protestas sobre otros problemas sociales, promovieron la actividad y participaron en la discusión.

"Cuando estuve en Cuba, asistí a la feria anual del libro en La Habana, donde me presentaron por primera vez a *Nuestra historia aún se está escribiendo*", dijo la panelista Ana Ochoa. Ella estudió en Cuba durante el trimestre del invierno de 2007 como parte de un

programa de la universidad. Estando allí, asistió a un evento en la Feria Internacional del Libro de La Habana donde hablaron los autores del libro, los generales Armando Choy, Gustavo Chui y Moisés Sío Wong así como Mary-Alice Waters, editora del libro.

Ochoa dijo que le había impresionado la campaña del gobierno revolucionario cubano conocido como la "Batalla de Ideas". En el libro, dijo, Sío Wong describe como ya para fines de los años 90, 76 mil jóvenes en Cuba no estaban en la escuela o trabajando. En respuesta, el gobierno cubano y las organizaciones de masas iniciaron una serie de programas sociales "para proveer una vía para que estos jóvenes puedan contribuir a la sociedad. Fueron creados programas educacionales donde pudieran estudiar sin pagar nada".

Nuestra historia aún se está escribiendo, publicado por Pathfinder, se basa en entrevistas a los tres generales, quienes de adolescentes se incorporaron a la lucha revolucionaria en los años 50 para derrocar a la dictadura de Fulgencio Batista.

'Batalla de Ideas'

Ochoa dijo que le impresionó la campaña del gobierno cubano que se cono-

Sigue en la página 11

Corte amañada condena a cárcel a 297 obreros en Iowa

Inmigrantes acusados de 'robo de identidad'



Associated Press

Obreros son llevados en cadenas a tribunal improvisado en el recinto ferial de ganado en Waterloo, Iowa, el 14 de mayo. La mayoría fueron condenados a cinco meses de cárcel.

POR SETH GALINSKY

DES MOINES—De los 389 trabajadores inmigrantes detenidos durante la redada del 12 de mayo en Agriprocessors Inc. en Postville, Iowa, 297 fueron sentenciados bajo cargos federales a finales de mayo. La mayoría fueron acusados de usar documentación falsa o "uso falso" de números de Seguro Social para obtener empleos.

En lo que el *New York Times* calificó de "procedimientos inusualmente rápidos" realizados en el local de ferias del Congreso Nacional de Ganado, en Waterloo, Iowa, los trabajadores—espaldas de pies y manos—fueron conducidos en grupos de diez a remolques y a un salón de baile utilizados como tribunales temporales. Los procedimientos duraron cuatro días, de 8:00 a.m. a las 10:00 p.m.

Los 297 trabajadores se declararon culpables bajo acuerdos de cooperar con el gobierno estadounidense en una posible investigación criminal contra Agriprocessors. La mayoría fueron sentenciados a cinco meses de prisión, seguida de la deportación inmediata a Guatemala ó México. Cinco de los que todavía están detenidos están esperando ser enjuiciados bajo cargos criminales. Muchos de los que no fueron acusados de cargos criminales ya han sido deportados.

"Esto es una injusticia", dijo Yesmi Loera, de 25 años de edad, en una entrevista telefónica desde Postville. "No más venimos a trabajar". Loera, de San Luis Potosí, México, es una de las mujeres con niños que fueron puestas en libertad por la agencia de Control de Inmigración y Aduanas (ICE) después de la redada. Ella lleva un brazalete electrónico en el tobillo para rastrear su paradero las 24 horas del día y no está autorizada a salir de Iowa hasta su próxima audiencia.

Las condiciones varían dependiendo de la cárcel. Algunos de los detenidos dicen que han tenido que pagar hasta 25 dólares por una llamada telefónica de 5

minutos.

Los hermanos de Alejandro Bustamante Ramírez, de 37 años de edad, pudieron visitarlo por cinco minutos. "No le han dicho cuales son los cargos", dijo un familiar el 25 de mayo. "No le han asignado abogado".

Cientos de personas de Iowa y de la región mostraron su solidaridad con los trabajadores afectados por la redada enviando dinero y otro tipo de ayuda dijo la hermana Mary McCauley, de la Iglesia Católica St. Bridget, en Postville.

McCauley comentó acerca de las mujeres que después de las redadas participaron en la manifestación de protesta en Waterloo, el 18 de mayo. "Vi a las nuevas Rosa Parks en la manifestación diciendo que no somos criminales, que tenemos derecho a trabajar y a sostener a nuestros hijos", dijo. Parks se convirtió en un símbolo prominente del movimiento por los derechos civiles cuando se negó a ceder su asiento a un pasajero blanco en un autobús segregado en Montgomery, Alabama, en 1955.

Culmina Fondo del 'Militante' con \$108,600 en contribuciones

POR ANGEL LARISCY

Con todas las contribuciones recibidas, los partidarios del *Militante* en todos lados cumplieron o sobrepasaron sus cuotas, haciendo que la campaña de 100 mil dólares del Fondo del *Militante* concluyera con éxito. Se recolectaron más de 108 600 dólares—9 por ciento por encima de la meta internacional—en las ocho semanas. ¡Felicidades a todos los que ayudaron a conseguir contribuciones

Sigue en la página 10

Jóvenes aprenden sobre Cuba en evento en universidad

Viene de la portada

ce como "Batalla de Ideas". En el libro, dijo, Sío Wong explica que a fines de los años 90, unos 76 mil jóvenes cubanos no iban a la escuela ni trabajaban. En respuesta, el gobierno y las organizaciones de masas en Cuba lanzaron una serie de programas sociales "para ofrecer una vía para que estos jóvenes aportaran a la sociedad. Se crearon programas educativos donde pudieran estudiar gratuitamente.

Ella agregó que la Batalla de Ideas también se refiere a la necesidad de que los cubanos conozcan su historia, tanto las dificultades como los logros, para entender la política actual. Dijo que es el resultado de la revolución socialista que cree que todos deben tener acceso a la educación y cultura.

El evento fue inaugurado por My Diem Nguyen, responsable de Asuntos Estudiantiles del programa de estudios asiático-americanos, y que ayudó a organizar una manifestación el 24 de abril contra los intentos del gobierno estadounidense de deportar a inmigrantes vietnamitas, laosianos y camboyanos. Ella señaló que las actuales protestas estudiantiles dan mucha vigencia a la historia de los tres generales cubano-chinos. "Fue una inspiración leer cómo el movimiento empezó con estudiantes en las escuelas, con jóvenes que se organizaban", dijo.

Ejemplo de agricultura cubana

Wendy Ho, directora de estudios asiático-americanos, quien moderó, explicó que sus propios antepasados llegaron a Hawái para trabajar en las plantaciones. Señaló el ejemplo, que el libro explica, del desarrollo de la agricultura urbana en Cuba en respuesta a la escasez de alimentos en los años 90. "Debemos examinar esto", dijo, "dado los motines por la falta de alimentos en África, Etiopía, las Américas, Haití, donde hay hambre y escasean alimentos básicos como el arroz y el trigo".

La panelista Luz Mena, profesora de estudios de la mujer y el género, imparte un curso popular sobre "Mujer y revolución y vivió en Cuba a principios de los 90 durante lo peor de la crisis económica conocida como el Periodo Especial. Viaja frecuentemente a Cuba para investigar la historia de La Habana del siglo XIX. Empezando en la década de 1840, dijo, centenares de miles de chinos fueron traídos para remplazar y trabajar junto a los esclavos africanos en las plantaciones azucareras. "Habían

motivos racistas detrás de esto. Los colonizadores españoles temían una toma del poder por los negros como sucedió en Haití", dijo. "Ella describió la resistencia de los obreros chinos al trato racista.

Mary-Alice Waters, presidenta de Pathfinder, describió cómo los tres generales llegaron a ser revolucionarios. Explicó cómo, al llevar a cabo una profunda reforma agraria, eliminar el analfabetismo, tomar medidas para prohibir la discriminación racial e incorporar a más mujeres a la fuerza laboral, entraron en conflicto con los intereses de los capitalistas en Cuba y Estados Unidos. Ante esta resistencia, "simplemente se negaron a retroceder", dijo Waters, "organizando a millones de trabajadores a tomar los campos y las fábricas y minas en sus propias manos".

Waters relacionó el amplio interés en *Nuestra historia aún se está escribiendo* con la resistencia obrera en Estados Unidos hoy día y el papel de vanguardia de muchos trabajadores y estudiantes inmigrantes.

En el periodo de discusión, un estudiante de origen cubano cuestionó si era positivo que los generales, y el ejército cubano, estuviera envuelto en tantas cosas. "No confío en el ejército norteamericano para que extienda su influencia, que esté envuelto en la educación y otros temas", dijo.

"Respecto al ejército norteamericano, estoy de acuerdo 100 por ciento", respondió Waters. "El ejército norteamericano es un ejército imperialista que no actúa en los intereses tuyos o míos. Defiende el capitalismo y los intereses de los grandes intereses propietarios estadounidenses por todo el mundo".

"El ejército cubano es lo contrario",



Militante/Eric Simpson

Panelistas hablan en Universidad de California en Davis el 20 de mayo. Desde la izquierda: Ana Ochoa, estudiante; Mary-Alice Waters, editora del libro; Wendy Ho, directora de estudios asiático-americanos; y Luz Mena, profesora de estudios de la mujer y del género.

dijo. "Es una cuestión de clase. Las Fuerzas Armadas Revolucionarias nacieron al fragor de la lucha para derrocar a la dictadura de Batista, de la defensa de Cuba contra el imperialismo, como vimos en Bahía de Cochinos, y de la "crisis de los misiles". Esto se refleja en la composición de las fuerzas armadas. Defiende los intereses del pueblo trabajador de Cuba. Tienen como política que el 50 por ciento de los estudiantes que ingresan a las escuelas de formación de oficiales provienen de familias obreras y campesinas".

"No hay una casta privilegiada de oficiales como en la antigua Unión Soviética, en China o en Vietnam", dijo Waters. "En los años 80, cuando el gobierno soviético presionó para que se hiciera lo contrario, rechazaron tajantemente los privilegios para oficiales militares como

hospitales y centros de turismo especiales y raciones adicionales".

En respuesta a la pregunta de una estudiante, Waters dijo que la posibilidad de los cubanos de tener mayor acceso a teléfonos celulares refleja los avances económicos en Cuba. Las limitaciones anteriores en la disponibilidad de los teléfonos celulares, dijo, se debieron principalmente a que Cuba todavía no tenía la infraestructura necesaria para satisfacer la demanda.

"Muchos de mi generación conocemos poco sobre Cuba excepto lo que oímos en los medios sobre Fidel y Che: a Fidel lo presentan como el malo absoluto, y a Che lo convierten en un ídolo pop", dijo Verónica López después del evento. "Lo que me impresionó de la discusión es que ésta es una revolución que tumbó el racismo".

EDITORIAL

Promueva conferencia para liberar a los Cinco Cubanos

En septiembre los Cinco Cubanos cumplirán una década en cárceles estadounidenses. Han estado luchando por su libertad por 10 años. Hoy día hay un mayor número de personas que, al enterarse de los hechos, se sentirán indignados por el caso fabricado, el juicio injusto, el trato brutal y las largas sentencias, y ofrecerán sus nombres a la campaña para decirle al gobierno de Estados Unidos: ¡Ya basta! ¡Libérenlos ya!

Le instamos a que promueva y participe en la conferencia regional el 14 de junio en Nueva York para ampliar el apoyo a esta campaña. La conferencia trazará planes para una intensificada campaña en septiembre y octubre, incluyendo la difusión de una petición, eventos en universidades y otros lugares y una manifestación nacional.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guererro y René González son militantes obreros encarcelados por Washington bajo cargos fabricados. Merecen y necesitan el apoyo de todos los partidarios de los derechos de los trabajadores. El movimiento obrero, bajo el lema de "Un ataque contra uno es un ataque contra todos", tiene una larga tradición de defender a presos tales como los Cinco: de Sacco y Vanzetti a los luchadores por los

derechos civiles y los patriotas puertorriqueños encarcelados hoy día en prisiones estadounidenses.

Este caso se enmarca en la lucha contra los ataques a los derechos de los trabajadores que los patrones y el gobierno norteamericano han intensificado en los últimos 15 años. Miles han sido víctimas de estos ataques, desde Troy Davis —un joven negro en Georgia condenado a muerte por 16 años, pese a que casi todos los testigos se retractaron después del juicio— hasta los presos en Guantánamo encarcelados "por tiempo indefinido" sin cargos, y los obreros empacadores de carne condenados por cargos criminales de "robo de identidad".

Con su resistencia ante condiciones severas, los Cinco están en las primeras filas de los que luchan contra estos ataques.

Washington ha promulgado leyes que aumentan las sentencias obligatorias de cárcel, autorizan "detenciones preventivas" sin fianza usando "pruebas secretas", restringen los derechos de apelación y aumentan el uso de la pena de muerte. Se ha vuelto más la norma el encierro (*lockdown*) y el confinamiento solitario en las cárceles.

Los cinco fueron sentenciados usando "pruebas" obtenidas mediante allanamientos secretos de sus hogares sin orden judicial: método que el gobierno ha ido usando con más frecuencia, violando la Cuarta Enmienda

da a la constitución, que prohíbe los registros e incautaciones arbitrarios.

Los policías del FBI no hallaron pruebas para encausarlos bajo delito grave alguno. Por tanto recurrieron a cargos de "conspiración", un arma usada por los patrones contra trabajadores militantes.

Hernández, Guerrero y Labañino cumplen cadena perpetua por "conspiración para cometer espionaje"—sin ninguna prueba de que ellos poseían o transmitieron si quiera un solo documento clasificado.

La conferencia en Nueva York incluirá talleres para jóvenes y estudiantes, grupos religiosos, activistas por los derechos civiles, sindicalistas, organizaciones comunitarias y otras.

Podemos instar a un buen número de individuos y organizaciones para que participen en este encuentro. Además se pueden trazar planes en cada localidad para organizar actividades en los próximos meses para una fuerte y renovada campaña por la exención de los Cinco Cubanos.

Tarifas de suscripción y dónde encontrarnos

En la página 2 aparecen las tarifas de suscripción.

El directorio de la página 8 indica dónde hallar distribuidores del *Militante* y de *Nueva Internacional*, así como una gama completa de libros de Pathfinder.

LIBERTAD PARA LOS 5 CUBANOS!
Conferencia regional

Sábado, 14 de junio

Hostos Community College
149th St. y Grand Concourse, Bronx, Nueva York
(Tome el tren 2, 4, ó 5 a la 149th St.)
9:30 a.m.-5 p.m. (registro a las 8 a.m.)
Oradores: Leonard Weinglass, equipo legal de 5 Cubanos, Representante de Misión Cubana ante la ONU

Talleres sobre como alcanzar a:
•estudiantes/jóvenes •figuras y grupos religiosos
•académicos •sindicatos •artistas •defensores de derechos civiles y abogados •organizaciones comunitarias

www.freethecuban5conference.com
(718) 601-4751

